



Horacio Verbitsky

Miembro de la Junta Directiva del Human Rights Watch-América; Secretario General de la asociación PERIODISTAS, columnista habitual de El País, The New York Times, o de Página 12 de su país, y autor de varios libros de investigación periodística, Verbitsky es una voz autorizada y un líder de opinión que de paso por Chile nos habla de la crisis de su país, del discurso hegemónico de Bush y del rol del periodista frente al poder.

El mundo está regido por un gobierno fuera de la ley

Invitado al II Encuentro Iberoamericano Fronteiriño de la Narrativa, "La narración de los Pobres", organizado a mediados de mayo por Unión Latina en Santiago, Horacio Verbitsky, 60 años, autor de *Perros y Poder* en el Perú; *Bala para la Corona; El mundo, o Un mundo sin periodistas* afirma que no es válida la moralista para su país, y denuncia el trastorno del periodismo independiente argentino que luego de denunciar los atropellos a los derechos humanos. Fue clave en la denuncia de los casos de corrupción. Sin embargo afirma que eso no fue suficiente ya que a diferencia de Watergate, en que la prensa norteamericana dio la alerta temprana y las instituciones funcionaron, lo que le costó la renuncia a Pérez, en mientras pasó la prensa

investiga, pero luego las instituciones no funcionan, no cumplen la función. - Y es que no hemos construido una institucionalidad democrática a la altura de los reclamos de la sociedad, relata. Vorbistán, agregando que se trata de un déficit, generalizado de nuestras democracias, y con muy pocas excepciones. - Creo que Chile es ese sentido una excepción, señala, pero como costruimos tenemos que Chile, que tiene una institucionalidad más sana, no tiene libertad de expresión, no tienen medios de comunicación de masas que no estén controlados por el Estado.

Partiendo con la frase de tu libro de mundo sin periodistas que dice "periodismo en todo aquello que alguien no quiere que se sepa, el resto es propaganda". Eso resulta

Ferdie Zendo



Algunas de las principales causas de la pobreza en el país son la falta de desarrollo económico, la alta tasa de desempleo, la falta de acceso a la educación y la salud, y la falta de oportunidades para las personas más vulnerables.

— Si que aquí hay un problema que es la propiedad de los medios. Quién se puede investigar en el periodismo de Chile si está controlado por dos grandes monstruos, dos grandes grupos económicos que tienen además una serie de intereses de otro tipo. En esas condiciones es realmente muy difícil. En la Argentina las mejores personas investigativas del periodismo durante ese largo período de dictaduras han estado a cargo de medios absolutamente marginales. Cuando Rodolfo Walsh investigó los hallazgos en 1956, sus artículos se publicaron en un pequeño diario del nacionalismo católico que se llamó *Revolución Nacional* y luego en otro medio de la izquierda

El mundo está regido por un gobierno fuera de la ley

[artículo] Faride Zerán.

Libros y documentos

AUTORÍA

Verbitsky, Horacio

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El mundo está regido por un gobierno fuera de la ley [artículo] Faride Zerán. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)